

Protokoll 5. ordentliche Sitzung des Studierendenparlaments

Anwesenheiten:

Juso-HSG: Korbinian Holder (18:00 – 20:50); Nikolai Palmer; Larissa Freudenberger; Silke Hansmann; Till Jürgens; Nils Quentel; Niklas Knepper; Aljoscha Dalkner; Tobias Fritzsche; Linea Kalinowski; Clara Gutjahr (18:20 – 21:05); Jaromir Simon; Janice Sattler; Lars Brinkschmidt; Sören Buchholz; Florian Krause

BGL: Eric Angermann (18:05- 19:25); Roman Kirk; Duc Anh Tran (18:10 – 19:50); Ann-Sophie Wiegel (18:11 – 19:05; 20:04- Ende); Lena Glöckler (18:31 – 21:05); Gerrit Vogel (ab 19:25); Luca-Marie Oppe (ab 19:32); Anna-Lena Heckel (ab 21:00)

GHG: Charlotte Meyer; Teresa Willig; Michael Schlorke; Robin Marlow (18:00 – 20:25, 20:35 – Ende); Isabell Stein; Sebastian Ribbeck; Rebekka Weber; Paula Wendel (18:00 – 20:45); Vivien Bohm; Marco Christl; Steffen Carolina; Paul Dijkzeul; Alexander Swidziniewski (18:20- 20:22); Frederik Abrahams (18:35-20:42); Mareike Kremmler (ab 18:52); Pascal Kessler (ab 20:15); Miriam Strake (ab 20:20); Till Simons (20:25 – 21:40); Jan Herlyn (ab 20:35)

SRK: Anja Kline (18:00 bis Ende); Christoph Bartsch (18:30 bis 20:15); Lukas Kayser (20:00 bis Ende)

Partei: Marius Beckmann (18:00 bis Ende); Benjamin Söchtig (18:10 bis Ende)

ADF: Johannes Witte (18:00 bis 19.59); Jule Kolschen (18:00 bis 20:09); Hoffmeister (18:00 bis 20:09); Philipp Hartmann (18:00 bis 20:30); Dorothea Springstein (18:00 bis 19:59); Kai Horge Oppermann (18:00 bis Ende); Sarah Holtz (18:00 bis Ende); Raimon Ratzlaff (18:15 bis Ende); Leif Kemmerlich (18:15 bis 20:25); Henrik Wesseloh (18:15 bis Ende); Isabelle Mühlhausen (18:15 bis 21:35); Michael Jayalath (18:15 bis Ende); Katharina Althoff (18:15 bis Ende); Thore Ganse-Demrath(18:15 bis 19:59); Raphael Nellißen (18:15 bis Ende); Cara von Nolting (18:15 bis Ende); Vivien Papenbrock (18:20 bis Ende); Johanna Fry (18:46 bis 21:37); Jan Mücher (19:35 bis Ende); Ann-Catrin Gras (19:45 bis Ende); Larissa Klick (20:05 bis Ende); Carl-Ferdinand (20:07 bis 21:47); Stephan Wiencke (20:45 bis Ende); Anika Bittner (20:45 bis Ende); Hans Leonard Böttger (21:40 bis Ende)

RCDS: Jonathan Trapp (18:00 bis Ende); Daniel Schmidt (18:00 bis 20:02); Adrian Schäfer (18:00 bis Ende); Carl-Philipp Borschel (18:00 bis Ende); Felix Neugebauer (18:00 bis Ende); Tim Joseph (18:00 bis Ende); Sonja Bulla (18:10 bis Ende); Nils Amboß (18:10 bis Ende); Hendrik Wärner (18:25 bis Ende); Cornelius Meyer im Hagen (18:30 bis 21:36); Marleen Grösche(18:35 bis Ende); Gereon Stieler (18:35 bis 21:05); Simon Schoon (19:15 bis Ende)

Gäste: Christian Cordts (17:45 bis Ende); Jakob Schneider (17:50 bis Ende); Lea Gottschalk (18:15 bis 20:00); Severin Dieterle (20:15 bis Ende); Philip Plättner (20:15 bis Ende)

I Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähig

Die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit werden festgestellt.

II Wahl zweier Schriftführer*innen

Janice und Till werden von Silke vorgeschlagen und gewählt.

III Beschlussfassung über die endgültige Tagesordnung

Marius beantragt einen Tagesordnungspunkt zum Thema „Diskussion zur ADF“. Dieser Vorschlag wird ohne Gegenrede angenommen und auf Tagesordnungspunkt 11 gesetzt.

Der Tagesordnungspunkt Wahl eines/einer Sportreferenten und Wahl eines/einer stellvertretenden Sportreferenten wird auf die Tagesordnungspunkte 9 und 10 gelegt.

IV Genehmigung der Niederschrift über die 3. ordentliche Sitzung des Studierendenparlaments

Die Niederschrift wird ohne Gegenrede angenommen.

V Genehmigung der Niederschrift über die 4. ordentliche Sitzung des Studierendenparlaments

Die Niederschrift wird ohne Gegenrede angenommen.

VI Mitteilungen des Präsidiums

Es gibt keine Mitteilungen.

VII Bericht aus dem AStA

Vivien (AStA-Vorsitzende) berichtet.

Larissa (Sozialreferentin) berichtet.

Silke (Referentin für Gender und Diversity) berichtet.

Niklas (SB im Referat für Transparenz und Öffentlichkeit) berichtet.

Benjamin (Finanzreferent) berichtet.

Aljoscha (Referent für politische Bildung) berichtet.

Roman (Hochschulreferent) berichtet.

Rebekka (Referentin für Flucht und Migration) berichtet. Sie berichtet stellvertretend auch für das Außenreferat.

Charlotte (Referentin für Ökologie und Nachhaltigkeit) berichtet.

Alle Berichte sind im schriftlichen Bericht zu finden.

VIII Fragen an den AStA

Kai Horge (ADF): Frage an Öko: Wieviel kostet Fairomat?

Charlotte: Kein fester Preis, Preis zwischen 1000 und 1500 €, braucht keinen Strom

Kai Horge: Aber AStA ist dann der Betreiber? Wieviel Plus oder Minus macht der Fairomat?

Charlotte: Das ist gewinnlos.

Jonathan (RCDS): An Gender: Gibt es Credits für den Frauen*-Empowerment-Kurs und Problem das Männer diskriminiert werden?

Silke: Gibt Credits, keine Diskriminierung

Kai Horge: Abwesenheit von Außenreferent negative finanzielle Folgen für Studierendenschaft?

Antwort: Nein

Hendrik (ADF): Zeitschrift Rebolant wird verteilt, was bringt das?

Silke: Kommt den Studierenden zugute, die die Zeitung lesen

Adrian (RCDS): Frage an Vorsitz: Haben die Referent*innen nichts anderes zu tun als bei Erstsemesterbetreuung mitzumachen?

Vivien: Referent*innen haben auch andere Sachen gemacht.

Hendrik (RCDS): Was ist der Stand bei fzs?

Silke: Finanzielle Verpflichtung für Mitgliedschaft beim fzs über mehrere Haushaltsjahre nur mit 2/3 Mehrheit möglich. Deshalb bleibt es bei Fördermitgliedschaft.

Hendrik: Was ist der Sinn des Antrags?

Silke: Mittel sind dann nicht mehr an den fzs gebunden.

Gedeon (RCDS): Förderbeitrag soll erhöht werden auf 500 €, wie gestaltet sich das?

Benni: Beitrag ist bis zum 31.3.17 angehoben, wie es dann weitergeht muss dann entschieden werden

Kai Horge: Wieviel Erstsemester haben teilgenommen und wie ist die Bewertung der Erstsemesterbetreuung?

Vivien: Sehr zufrieden mit den angebotenen Veranstaltungen, Veranstaltungen sehr gut besucht, es musste in größere Räume ausgewichen werden, Erststand gut besucht, positives Feedback von Erstis, weil immer ansprechbar, Jagdhornchor war sehr schön

Silke: persönliches Highlight war 6.500 Erstibeutel zu packen.

Benni: Highlight war Erststand ohne Kai Horge

Jonathan (RCDS): Wurde aus T-Keller wegen RCDS-Migliedschaft dazu aufgefordert wieder zu gehen. Wie findet ihr das?

Aljoscha: Waren nur Unterstützer und nicht Veranstalter. Veranstalter hat Hausrecht, du hast wohl gegen eine Regel des Hausrechts verstoßen.

Cara (ADF): Was ändert sich zum Ende des Jahres bei der Steuerangelegenheit im Stilbrvch?

Benni: Ist noch nicht genau klar, wie das weitergehen wird. Wenn Stilbrvch gewerbesteuerpflichtig ist, muss eine Lösung gefunden werden.

Cara: Was sagt das Kollektiv dazu?

Benni: Wir sind nicht in Verbindung.

Cara: Ich dachte ihr seid in Verbindung.

Zwischenruf Marius: Ihr seid in Verbindungen.

Kai Horge: An Außen: Welche Proteste hat der Außenreferent unterstützt und warum?

Aljoscha: Proteste gegen den Freundeskreis Niedersachsen/Thüringen, hatte den Zweck zur Vernetzung mit Bündnis gegen Rechts.

Hendrik (ADF): Walkie-Talkies wurden angeschafft. Wie teuer und warum?

Silke: Walkie-Talkies werden für eigene Veranstaltungen genutzt, z.B. Kinderfest. Sollen auch zum Verleih angeboten werden, beispielsweise an Fachschaften.

Hendrik: Muss ich für Verleih einen Antrag auch einen Antrag stellen?

Silke: Bisher gibt es noch kein Formular.

Hendrik (RCDS): Was wurde dem Präsidium gesagt, das der alte AStA nicht entlastet wurde?

Aljoscha: Demokratisch sehr fragwürdig, dass sich das Präsidium in die dieser Art und Weise mit Entscheidungen des StuPa auseinandersetzt.

Vivien: Dafür ist ja nicht der AStA zuständig.

Hendrik (ADF): Protokoll 26 des Plenums hat Fehler. Protokoll 28 nicht abrufbar. Warum bei AStA-Plenum so geringe Anwesenheit von Referent*innen?

Vivien: Plenum ist gut besucht. Wenn Referent*innen nicht anwesend sind, haben sie andere Termine in Funktion als Referent*in.

IX Aussprache

Keine Aussprache

X Wahl einer/eines Sportreferenten

Dirk Dödtmann wird vorgeschlagen.

Dirk stellt sich vor.

Es gibt keine Fragen.

Es wird abgestimmt auf Stimmzettel 14.

Sitzung wird um 19:32 für die Auszählung unterbrochen.

Die Sitzung wird um 19:34 wiedereröffnet.

Ergebnis: 52 Ja, 5 Nein, 1 Enthaltung

Damit ist Dirk gewählt.

XI Wahl zweier stellvertretender Sportreferentinnen/Sportreferenten

Milena Werthen und Nina Mews werden vorgeschlagen.

Beide stellen sich vor.

Beide werden befragt.

GO-Antrag auf Schriftführer*innenwechsel von Silke um 19:36, vorgeschlagen sind Marco und Charlie

Antrag angenommen, Marco PC, Charlie händisch

Es wird abgestimmt auf Stimmzettel 79

Sitzung wird um 19:45 für Auszählung unterbrochen.

Die Sitzung wird um 19:47 wiedereröffnet

56 ja, 2 nein, 1 ungültig

Beide sind gewählt und nehmen die Wahl an.

XII Fragen an die ADF

Marius (Partei) stellt Fragen

Henrik W., Kai Horge (ADF) antworten

XIII Antrag Genehmigung „Maiball Physik“

Jakob Schneider erläutert Antrag

ADF 20 Ja

SRK 1 Ja

BGL 4 Ja

GHG 13 Ja

Juso 11 Ja

RCDS 8 Ja

Antrag damit angenommen

XIV Antrag „VG-Wort – Bildungsmord?“

Silke Hansmann erläutert Antrag

Vivien: Weitere Erläuterungen nötig?

Keine weiteren Fragen, keine Einwände

Fraktionsweise Abstimmung

ADF 20 JA

SRK JA

GHG 13 JA

BGL 4 JA

Partei 2 JA

Jusos 11 JA

RCDS 9 JA

Antrag damit einstimmig angenommen

XV Antrag „Änderung Beitragsordnung“

Silke Hansmann erläutert Antrag

Fragen

Henrik Wärner: Wie kann es sein, dass Beitritt beantragt wird, mit dem Wissen, dass es nicht funktioniert, und dann scheitert?

Henrik Wärner benutzt in Ansprache der Sozialreferentin den Begriff „Mäuschen“ und wird zur Ordnung gerufen (20:04)

Antwort Silke: Was nicht sein kann ist, dass Gelder und Rechnungen verschwinden.

Kai Horge: Wurde der Beitritt zum fzs nicht versucht?

Antwort Silke: Beitragsordnung ist das Problem, der alte AstA ist dafür maßgeblich verantwortlich

Fraktionsweise Abstimmung

ADF 4 Ja, 0 Nein, 13 Enthaltung

GHG 13 Ja

BGL 4 Ja

Partei 2 Ja

Juso 11 Ja

RCDS 8 Ja, 0

43Ja, 1 Nein, 14 Enthaltung

Antrag damit angenommen

XVI Vorschlag zur Nachbenennung eines Fachbeiratsmitglieds der Studierendenschaft des Fachbeirats der Psychosozialen Beratung des Studentenwerks

Sören B. wird vorgeschlagen

Sören B. stellt sich vor

Keine Fragen

Keine Einwände, Sören damit benannt

XVII Quartalsbericht über den Vollzug des Haushalts

Benjamin Söchtig erläutert Quartalsbericht

Fragen werden gestellt

Über Vollzug des Haushaltsplans wurde berichtet

GO-Antrag auf Schriftführer*innenwechsel

Jaromir und Nikolai werden Schriftführer*innen

XVIII Wahl einer/ eines Referent*in für „Flucht und Migration“

Ann-Sophie Wiegel stellt sich vor.

Fragen:

Jan fragt nach Notwendigkeit des Referates

Ann-Sophie: Gibt weiterhin viele Probleme: beim Gasthörer*innen-Programm, bei Überbelegung von Deutschkursen

Frage nach Bewertung der bisherigen Arbeit

Ann-Sophie: sehr gut, Veranstaltungen gut geklappt, alles sinnvoll, Nachholbedarf bei Gasthörer*innenprogramm

Henrik Wärner (RCDS): Wo siehst du Probleme beim Hochschulzugang für Geflüchtete

Ann-Sophie: wird sich noch mit Beschäftigt, Probleme Zb bei Anerkennung von Zeugnissen, bzw. Verlust dieser

Henrik: Soll deutsche Sprache Voraussetzung für Studium sein oder Spracherwerb neben Studium?

Ann-Sophie: Möglichkeit Sprache währenddessen zu lernen

Jonathan Trapp (RCDS): Wie stehst du zu Gewalt gegen Verbindungsstudenten.

Ann-Sophie: Wünsche mir eine Gesellschaft, in der Politische Probleme nicht mit Gewalt gelöst werden

Larissa (ADF): Hast du dich bei Vorstellung auf freiwillige oder verpflichtende Kurse bezogen?

Ann-Sophie: Auf alle überlasteten Kurse

20:40 Wahlgang wird geöffnet

20:48 Sitzung wird zur Auszählung unterbrochen.

20:50 Sitzung wird wiederöffnet

31 Ja, 24 Nein Stimmten

Ann-Sophie ist gewählt und nimmt die Wahl an

XIX Wahl einer/ eines Außenreferent*in

Kai Horge Oppermann schlägt Silke Hansmann vor

Silke schlägt Florian Daetz vor

Florian stellt sich vor

Kai Horge: Warum willst du Außenreferent werden, was willst du machen?

Florian: Vernetzung mit Region, keine Arbeit mit fzs

Henrik: Was ist mit LAK, welche Projekte hast du vor?

Florian: LAK nicht meine vorrangige Aufgabe, Austausch mit anderen Referaten. Projekte: Vernetzung mit Bündnissen gegen Rechts

Henrik: Nachfrage nach neuen Projekten

Florian: Weitere Veranstaltungen

Warst du schon mal auf einer LAK

Florian: bisher nicht

21:08: Ordnungsruf für Silke Hansmann

21:22 Ordnungsruf für Silke Hansmann

21:24 Ordnungsruf für Simon Schoon

Eine Person (nicht Parlamentarier*in) fragt: Wie stehst du dazu, dass Jonathan Trapp die „blaue Narzisse“ empfiehlt?

21:32: Ordnungsruf Larissa Freudenberger

Kai Horge Oppermann: Steht der RCDS in der Nähe der neuen Rechte?

Florian: Werde mich weiter in dem Bereich informieren

21:37 GO-Antrag auf Schließung der Redeliste durch Silke

Gegenrede durch Kai Horge: Finden wir nicht schön, aber verständlich

2. Ordnungsruf für Simon Schoon

GO-Antrag mit 30 Ja, 24 nein, 2 Enthaltungen angenommen

21:42 Wahlgang wird eröffnet

21:50 Sitzung wird zur Auszählung unterbrochen

21:53 Sitzung wird wiedereröffnet

Ja: 32

Nein: 24

Enthaltungen: 0

Florian ist gewählt ist gewählt

XX Verschiedenes:

Henrik Wärner fragt Nicht-Parlamentarier, wo er seine Beispiele herhat.

Antwort: Bezog mich auf Vergangenheit

Jonathan Trapp distanziert sich von blauer Narzisse

21:55 Sitzung wird geschlossen